

## La UNCuyo se mantiene entre las 100 mejores universidades de América Latina



Un ranking anual elaborado por la consultora internacional Quacquarelli Symonds (QS) posicionó a las **100 mejores casas de altos estudios de América Latina**. La Universidad de Buenos Aires (UBA) se ubicó en puesto nueve del listado, mientras que **la Universidad Nacional de Cuyo (UNCuyo) fue ubicada en el 71.**

La clasificación fue liderada por la Pontificia Universidad Católica de Chile, seguida por la Universidad de San Pablo, en Brasil. El tercer lugar fue ocupado por la Universidad de Chile. Por su lado, seis universidades argentinas se ubicaron entre las 50 mejores de la región. Después de la UBA, aparecen: la Universidad Nacional de La Plata (21°), la Universidad Austral (27°), la Universidad Torcuato Di Tella (37°), la Universidad Nacional de Córdoba (39°) y la Universidad Católica Argentina (41°). Fue destacable el desempeño que obtuvo en esta edición la Universidad Tecnológica Nacional (96°) que subió doce posiciones y entró por primera vez al Top 100 latinoamericano.

## El crecimiento de la UNCuyo

Dentro de la página web de QS muestra en detalle cómo fue la evolución de la UNCuyo en la última década, desde 2013 (cuando alcanzó el puesto 62) a 2023 (que obtuvo el 71).

En el año 2014 tuvo un repunte en el ranking latinoamericano, ubicándose en el puesto 56, con una baja en el escalafón al 72 en 2015, un nuevo crecimiento en 2016 (60°) y hasta 2020 solo registró caídas: 70° en 2018, 97° en 2019 y 117° en 2020, que quedó fuera del ranking de las mejores 100 universidades de la región.

A partir de esa estrepitosa caída, signada por la pandemia del coronavirus, la casa de altos estudios repuntó año a año: en 2021 recuperó su lugar en el ranking y se ubicó en el 96°, en la evaluación 2022 quedó 94° y en la proyección 2023 escaló al 71°.

En esta última evaluación obtuvo una calificación general de 47 sobre 100, 50.4 sobre 100 en reputación académica, **un indicador que mide el nivel de reconocimiento que tiene la comunidad académica global**. También destacaron la colaboración internacional en investigaciones, que recibió una calificación de 87 sobre 100.

## Ranking de universidades latinoamericanas



## 16 días de paro en 2022

En medio de un paro docente que se extendió por 48 horas (lunes 19 y martes 20 de septiembre), las autoridades de la Universidad Nacional de Cuyo siguen en conversaciones con Fadiunc (Federación Nacional de Docentes, Investigadores y Creadores Universitarios) para extender el calendario escolar en los colegios para recuperar los días de clases perdidos por las huelgas.

Julio Aguirre, secretario académico, expresó: «Acumulamos 16 días de paro en el año, seis en el último mes. Frente a este escenario estamos evaluando acciones de cómo seguir acompañando el reclamo de los docentes por mejoras salariales, pero procurando que impacte lo menos posible en la cantidad de clases y en la presencia de los estudiantes en el aula».

La alternativa que dialogan con el gremio para recuperar esas horas, explicó el secretario académico, es «extender el calendario académico más allá del 30 de noviembre», especialmente en los colegios. **«Estas medidas todavía están siendo analizadas para ser comunicadas en breve»**, añadió.

«En un contexto de elevada inflación e incertidumbre sobre la evolución de los salarios, es necesario garantizar que las actualizaciones salariales no sean inferiores al índice de inflación. Por ello es que mantienen un diálogo abierto con los representantes gremiales de Fadiunc para coordinar actividades conjuntas que pongan de manifiesto el reclamo», indicó la Universidad.

## La situación académica en Argentina

“La Argentina sigue estando bien preparada para convertirse en una **potencia de la educación superior**, no solo en América Latina, sino en todo el mundo. Sin embargo, la excelencia de la Argentina se ve a menudo eclipsada por el éxito de sus competidores continentales”, sostuvo Ben Sowter, vicepresidente de QS.

---

Y agregó: “El proyecto de éxito de las universidades argentinas se ve iluminado por sus luchas en el volumen y la calidad de la investigación. Además, el carácter estático de las universidades latinoamericanas en la clasificación de este año indica que la inversión en investigación relevante y de alta calidad y la colaboración global podrían dar sus frutos”.

El informe del desempeño de las universidades argentinas en el ranking mostró una “alta capacidad de enseñanza” de las instituciones, aunque se observó una disminución en el nivel de investigación. Además, perdió representación en la cantidad de universidades que se ubican entre las 100 primeras de América Latina, fue superada por Chile, quien dominó de forma indiscutida al concentrar un 40% del total del ranking con sus universidades.

## **Universidades argentinas entre las 100 mejores de Latinoamérica**

- Universidad de Buenos Aires (9°)
- Universidad Nacional de La Plata -UNLP (21°)
- Universidad Austral (27°)
- Universidad Torcuato Di Tella (37°)
- Universidad Nacional de Córdoba – UNC (39°)
- Pontificia Universidad Católica Argentina (41°)
- Universidad Nacional de Rosario – UNR (58°)
- Universidad Nacional de Cuyo (71°)
- Universidad de San Andrés – UdeSA (75°)
- Instituto Tecnológico de Buenos Aires -ITBA (89°)
- Universidad Tecnológica Nacional -UTN (96°)

Fuente: La Nación – El Sol